

## 〈会員のひろば〉

### 会員名簿返信用はがきから

農業経済学科の学生の中でも「労働者協同組合」へ関心が強まっています。札幌にも東京のようなセンターを作つてはどうでしょうか。5月に札幌でワーカーズ・コレクティブの総会があり参加してみましたが、主婦が主体の運動で私の様なフルタイムで働く女性はいす、なんとなく違和感を感じました。労働組合の中で今後この様な活動ができたらよいのではないかと考えています。

北海道／宮本慶子

“不況”と厳しい雇用問題のもとで、公共事業における公的就労事業の拡大と労働者協同組合の発展を運動論または制度論にしていかに統一的に追求するかが大きな課題と思う。

山形／有永明人

農林水産関係の協同組合協議会を、連合会、労協Gの中にはないしはもう少し運動を広げるために、外につくったらどうでしょうか。

山形／菊間 満

老母の介護で研究会などには出席できませんので、機関誌の充実を切に願っております。

山形／武田道隆

ご活躍に敬意を表します。目下高齢者協同組合づくりに励んでいます。まずは学習会を開いて、理論武装のうえスタートしたいと思っています。

山形／松浦 隆

猛暑ご苦労様です。福島も36.7℃、暑さのさなかでの仕事もつらいものです。「協同の発見」毎号楽しみにして待っています。村は今大変です、生産者と消費者との直結も一つのさしあたっての目標です。

福島／西山泰男

研究会や集会の開催が土日が多いため参加できていません。「日本経済空洞化」といわれる中で研究所の果たす役割は大変大きいと思います。参加の努力も含め研究所を支援していきたいと思います。

埼玉／高橋 勉

森林・林業に関する協同組合の集い、学習会を開催することができないかと考えていますが、ご相談にのっていただけないでしょうか。

千葉／比嘉宏仁

現在、労働者協同組合の実践の中で高齢者協同組合に取り組んでいます（現在センター全国幹事、高協）。高齢者（一般）の教育学習について、特に労協・高協・その他の協同組合の教科書（実践用のわかりやすい）を期待している。

神奈川／磯部 武

大学院生レベルで「協同・NPOなど」に関する研究会を始めることにしました。当面4～5人の参加の予定ですが、ご支援いただければと思っています。（院生は、東大・明大・一橋大・横国大・神奈川大などのみこみです）

神奈川／大黒 聰

このたび原子力は電力会社の方から方向転換した。みんなでクーラーをつけて都市を過熱するやり方は限界だ。企業経営者にも技術者にも影響を与える内容を期待したい。理念なくば利益集団が横行することになる。

神奈川／島 安治

退職直後でかえって身辺多忙。早くこの状況を脱して研究所活動に一歩でも近寄りたく思う今日このごろです。

神奈川／島崎晴哉

近況は事務局ご承知のとおり、半年ほどは現状理解にまず努力したい。労協法のための環境づくり、財政自立化、実績拡大とネットワーク化の条件づくりを模索したい。

東京／杉本時哉

武蔵野の東京土建の組合員を中心に建築設計の協同が生まれつつあります。市民や自治体とどう結び付くか課題は多く、まだ第一歩を踏み出す手前です。よろしくご指導を。

東京／青戸 純

9月21日の東久留米自治研究会「非営利・協同の福祉活動と行政参加」(PM7～9、東久留米中央公民館)での講演よろしくお願ひいたします。

東京／加藤憲仁

今後ともよろしくお願いします。市民の共同による環境保全活動をテーマにしてやりたいと考えています。

神奈川／木内正敏

ただ今、イギリスにおける労働者協同組合運動の現状について研究中です。特に、コミュニティ協同組合企業についての部分には興味が増します。

東京／中川雄一郎

昨年来、病気のため療養中で送付される印刷物を読むだけで何もできず申し訳ありません。体調をみながら少しづづ動き始めるつもりです。よろしくお願いします。

東京／村井 忍

全国図書館大会（第81回）10／25～27、新潟、

テーマ：生涯学習社会と情報化時代の図書館サービスを求めてーの障害者サービス分科会に参加の予定。

山梨／岡部禹雄

地域的な共同研究の推進を！

岐阜／野松敏雄

震災と協同組合研究（～96／1）、WTO体制化の食の安全と協同組合研究、生協組合員の素顔調査等。世界自由貿易体制づくりと協同組合のスタンスに関し、関心をもって勉強しております。

愛知／橋本吉宏

パソコン通信等により遠方の者でもさまざまな情報が引き出せたら便利だと思います？

京都／阿部昭二

総会・研究会などに参加したいが、遠くてなかなか参加できない。所報「協同の発見」をすみずみまで読むのが、参加だと思っている。

京都／古村義夫

協同総合研究所が労働者協同組合にとどまらず、非営利組織の幅広いニーズに応えていくことができる市民的研究所に発展することを期待します。

京都／的場信樹

発足1周年を迎える「コミュニケーション懇談会」をもちました。地域の方たち26名（医療、福祉、保険分野と事業団）が参加して下さいました。今後定期的にこういう会をもっていくつもりです。1年の報告と今後についてを配布した。

大阪／北村敬子

理論的指導も結構だが、より実践的な指導を！

大阪／竹内治一

質問：②の性別欄は不要のように思います

が、設けておられる理由は？

近況：私も2、3日前で65歳になりました。福祉大は来年3月で退職です。3月までしゃかりきで働いてもこなせそうにない仕事を前に、ときどきゆううつになりながらそれでも震災後の生活調査をぼちぼちやっています。

兵庫／金持伸子

「労働者協同組合」の法制化に大きな力を発揮することを期待しております。

兵庫／水野 武

身近なものとの思いで入会したが、とても身近な問題とはなりにくい！

和歌山／廣畠 哲

憲法の森づくりで新しい分野での協同交流がはじまっています。また英文ブックレット「ヒロシマの火と第9条」を世界に送る運動をはじめました。国際的な平和のネットワークが拡がることでしょう。

高知／西森茂夫

今年中には防災工事による移転により、住所が変わる予定です。皆様のご活躍を願っています。

長崎／中村幸弘

最近、熊本でも高齢者協同組合（仮称）を設立する動きがあり、私も大いに関心を寄せております。今後、皆様には何かとお世話になることがあるかもしれません、その節はよろしくお願ひいたします。

熊本／嵯峨一郎

暑い中、ご苦労様です。地方でどのように運動（研究）を進めていくのかと思案しています。

大分／高野 修

7月1日に第2回総会と研究集会を実施、8月22日の例会では拙稿「広域合併農協における学習

活動を推進するための課題」がサカナにされる予定。

鹿児島／内村成孝

地域づくりを基本にして、各協同組合間連携、地方自治体との関係などの実践的な研究のネットワークを期待します。アジアとの連携の研究も。

鹿児島／神田嘉延

社会福祉法人認可申請書作成に奮闘中です。

とちぎ労働福祉事業団／佐藤賢二

■会員名簿作成のために全会員にお送りした返信用はがきにしたためられていた、会員の方々からのおたよりです。はがきには専門分野・関心事項の他、研究所への要望等、その内容は実に幅広いものがあります。こういった情報は研究所内にのみ留め置くより、会員の方々の地域や専門分野での活動の一助になればとの思いで「会員のひろば」として掲載致しました。専門分野・関心事項については、分野別に分類の上、改めて本欄に掲載したいと考えております。

（編集部）